
XIII LEGISLATURA 
 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
(Servizi sociali) 

 
VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 116 DEL 9 MARZO 2012  

 
MAQUIGNAZ Gabriele (Presidente) (Presente) 
IMPÉRIAL Hélène (Vicepresidente) (Delega MAQUIGNAZ) 
RINI Emily (Segretario) (Missione) 
CRÉTAZ Alberto  (Presente) 
LANIÈCE André  (Presente) 
MORELLI Patrizia  (Presente) 
RIGO Gianni  (Presente) 
 
 
Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Capo Servizio Commissioni consiliari. Funge 

da Segretaria Monica DIURNO. 
 
La riunione è aperta alle ore 14.35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 
 

1) Comunicazioni del Presidente. 
 

2) Approvazione dei verbali sommario e integrale n. 110 del 27 gennaio 2012 e 
verbale sommario n. 111 del 1° febbraio 2012 (già trasmessi). 
 

3) DL 181  (Assessore istruzione e cultura), presentato in data 15 febbraio 2012, 
recante: “Modificazione alla legge regionale 12 maggio 2009, n. 8 
(Disposizioni in materia di disturbi specifici di apprendimento)”. 
RELATORE: CRÉTAZ.  

 
4) DL n. 183  (Assessore sanità, salute e politiche sociali), presentato dalla Giunta 

regionale in data 5 marzo 2012, concernente: “Modificazioni alla legge 
regionale 10 maggio 2011, n. 11 (Disciplina dell’esercizio delle 
funzioni in materia di medicina e di sanità penitenziaria trasferite alla 
Regione autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste ai sensi del decreto 
legislativo 26 ottobre 2012, n. 192 “Norme di attuazione dello Statuto 
speciale della Regione Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste recanti il 
trasferimento di funzioni in materia di medicina e sanità 
penitenziaria”).” NOMINA DEL RELATORE E ILLUSTRAZIONE 
DELLA RELAZIONE.  
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5) Audizione dell’Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Albert LANÈCE, a 

seguito dell’interrogazione recante: "Illustration des lignes de la programmation 
sanitaire et des critères adoptés pour le maintien des services". (oggetto CR n. 
2172/XIII del 25 gennaio 2012). 

*     *     * 

Il Presidente MAQUIGNAZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
1688 in data 2 marzo 2012 e da telegramma prot. n. 1811 in data 7 marzo 2012. 

 
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 
 
 Il Presidente MAQUIGNAZ comunica che la Prof.ssa Siliquini, una degli esperti 
individuata per gli approfondimenti sulla proposta di legge di iniziativa popolare n. 177, 
non potrà presenziare alla riunione fissata per il 14 marzo p.v. e che sarà sostituita dal Prof. 
Gilli avente la stessa competenza. 
 Fa distribuire copia della documentazione trasmessa dall’Osservatorio astronomico 
di Saint-Barthélemy e dalla Fondazione della Regione autonoma Valle d’Aosta per la 
ricerca sul cancro. 
 
 La Commissione prende atto e condivide l’opportunità di sentire un sostituto della 
Prof.ssa Siliquini. 
 

*** 
 Alle ore 14.40 l’Assessore all’istruzione e cultura, Laurent VIÉRIN, e la Prof.ssa 
Patrizia BONGIOVANNI, prendono parte alla riunione. 

*** 
 
 

DISEGNO DI LEGGE N. 181, PRESENTATO IN DATA 15 FEBBRAIO 2012, 
RECANTE :“MODIFICAZIONE ALLA LEGGE REGIONALE 12 MAG GIO 2009, 
N. 8 (DISPOSIZIONI IN MATERIA DI DISTURBI SPECIFICI  DI 
APPRENDIMENTO)”. RELATORE: CRÉTAZ. 
 
 L’Assessore VIÉRIN L. illustra il disegno di legge in oggetto. Spiega che contiene 
una modificazione al comma 3 dell’articolo 7 della l.r. 8/2009, la quale dispone che ai 
componenti del Comitato tecnico-scientifico non debba essere riconosciuto alcun 
compenso. 
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 La Consigliera MORELLI condivide la modificazione proposta dal disegno di 
legge. 
 Chiede delucidazioni in merito all’utilizzo della strumentazione informatica da 
parte degli studenti affetti da dislessia, in quanto riferisce di essere venuta a conoscenza 
che alcuni di essi hanno espresso malcontento, in quanto non possono utilizzare il 
computer personale a scuola. 
 
 La Prof.ssa BONGIOVANNI spiega che gli studenti devono usare solo la dotazione 
informatica della scuola nel corso delle lezioni per ragioni didattiche e di sicurezza. 
 Comunica che alla Sovraintendenza agli studi non sono pervenute delle lamentele e, 
nel caso, sarà predisposta una circolare per fornire ulteriori precisazioni in merito al 
corretto utilizzo delle attrezzature informatiche. 
 
 Il Consigliere RIGO chiede di avere copia della relazione sull’attività svolta dal 
Comitato tecnico-scientifico dall’entrata in vigore della l.r. 8/2009. 
 
 L’Assessore VIÉRIN L. riferisce di aver già trasmesso tale documentazione alla 
Commissione ma, nel dubbio, si riserva di verificare. 
 

*** 
Alle ore 14.55 l’Assessore VIÉRIN L. e la Prof.ssa BONGIOVANNI lasciano la 

sala di riunione. 
*** 

 
 La Commissione, dopo un breve dibattito, all’unanimità, esprime parere favorevole 
sul disegno di legge in oggetto. 
 
 
DISEGNO DI LEGGE N. 183, PRESENTATO DALLA GIUNTA RE GIONALE IN 
DATA 5 MARZO 2012, CONCERNENTE: “MODIFICAZIONI ALLA  LEGGE 
REGIONALE 10 MAGGIO 2011, N. 11 (DISCIPLINA DELL’ES ERCIZIO DELLE 
FUNZIONI IN MATERIA DI MEDICINA E DI SANITÀ PENITEN ZIARIA 
TRASFERITE ALLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALL ÉE 
D’AOSTE AI SENSI DEL DECRETO LEGISLATIVO 26 OTTOBRE  2012, N. 192 
“NORME DI ATTUAZIONE DELLO STATUTO SPECIALE DELLA R EGIONE 
VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE RECANTI IL TRASFERIMEN TO DI 
FUNZIONI IN MATERIA DI MEDICINA E SANITÀ PENITENZIA RIA”).” 
NOMINA DEL RELATORE E ILLUSTRAZIONE DELLA RELAZIONE . 
 

Alle ore 15.00 l’Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Albert LANIÈCE, e 
il Direttore generale dell’USL della Valle d’Aosta, dott.ssa Stefania RICCARDI, prendono 
parte alla riunione. 
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L’Assessore LANIÈCE illustra il disegno di legge in oggetto. Rammenta che la 

Regione, con legge regionale 10 maggio 2011, n. 11, ha provveduto a disciplinare le 
funzioni in materia di medicina e sanità penitenziaria, con particolare riferimento al 
trasferimento del personale dal Dipartimento dell’amministrazione penitenziaria presso la 
Casa circondariale di Brissogne all’Azienda USL Valle d’Aosta. 

Spiega che il provvedimento in esame apporta una modificazione all’articolo 3 
relativo al trasferimento di tale personale, al fine di superare i rilievi di incostituzionalità 
sollevati dallo Stato, volti a salvaguardare le posizioni del personale già incaricato presso 
l’Istituto medesimo. 
 

*** 
 Alle ore 15.05 l’Assessore LANIÈCE e la dott.ssa RICCARDI lasciano la sala di 
riunione. 

*** 
 

 La Commissione, dopo un breve dibattito, all’unanimità, esprime parere favorevole 
sul disegno di legge in oggetto. 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ALLA SANITÀ, SALUTE E POLI TICHE 
SOCIALI, ALBERT LANÈCE, A SEGUITO DELL’INTERROGAZIO NE 
RECANTE: "ILLUSTRATION DES LIGNES DE LA PROGRAMMATI ON 
SANITAIRE ET DES CRITÈRES ADOPTÉS POUR LE MAINTIEN DES 
SERVICES". (OGGETTO CR N. 2172/XIII DEL 25 GENNAIO 2012). 

 
La Consigliera MORELLI chiede la registrazione degli interventi. 
 
La Commissione concorda. 
 

*** 
Alle ore 15.10 l’Assessore LANIÈCE e la dott.ssa RICCARDI prendono 

nuovamente parte alla riunione. 
Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

*** 
 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento ed invita l’Assessore 
LANIÈCE a procedere alla relativa illustrazione. 
 

L’Assessore LANIÈCE rammenta di avere preso l’impegno di relazionare in 
Commissione sulle linee di programmazione sanitaria di quest’anno, con particolare 
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riguardo al mantenimento dei servizi sanitari, a seguito dell’interrogazione presentata dalla 
Consigliera Morelli in merito nella seduta del 25 e 26 gennaio 2012. 

Riferisce che, nel corso della predisposizione del bilancio 2012 dell’USL è stata 
posta una particolare attenzione al mantenimento dei servizi, dei LEA, di tutto il personale 
che lavora con diversi contratti nell’Azienda, anche precario, e a non gravare sugli utenti 
per quanto riguarda l’eventualità di inserire nuovi ticket o nuove quote aggiuntive sui 
servizi erogati.  

Ricorda che, lo scorso anno, c’è stato un primo passaggio di revisione dell’atto 
aziendale che ha previsto delle razionalizzazioni sull’organizzazione delle strutture 
ospedaliere, in particolare, comunica che è in corso una riorganizzazione delle strutture 
amministrative nell’ottica del risparmio e di un migliore utilizzo del personale 
amministrativo presente.  

Informa che è stato siglato un accordo sindacale, il quale prevede per i 400 precari a 
contratto somministrato che lavorano nell’Azienda un percorso che nel triennio porterà, 
tramite bandi di concorso, all’assunzione di tutto il personale, in parte a tempo 
indeterminato e in parte a tempo determinato, sulla base delle graduatorie che verranno 
formate.  

Elenca alcuni degli obiettivi che l’Azienda USL dovrà raggiungere entro la fine 
dell’anno 2012: 
• “Contenimento della spesa farmaceutica ospedaliera e della spesa per acquisto di 

beni sanitari diversi entro i valori di spesa sostenuti nell’anno 2011”. A tal 
proposito, fa presente che queste voci di spesa avevano subìto un rilevante 
incremento nell’ultimo biennio e che pertanto devono essere ulteriormente 
monitorate da parte dell’Azienda, la quale provvederà al relativo acquisto solo su 
indicazione dei quantitativi da parte dei Direttori delle strutture;  

• “Corretto utilizzo dei codici di priorità delle prestazioni ambulatoriali e 
semplificazione dell’accesso alle prestazioni nell’ambito di percorsi diagnostici e 
terapeutici definiti dal Piano operativo delle liste d’attesa nazionali USL”. Spiega 
che ciò è finalizzato a ridurre i tempi di attesa, in quanto è prevista la possibilità per 
il medico specialista di prenotare direttamente la visita successiva di controllo del 
paziente, nel caso ne abbia ravvisato la necessità, senza che quest’ultimo debba 
recarsi al CUP. Comunica, inoltre, che in alcuni casi si è riscontrata una 
inappropriatezza delle prescrizioni delle visite mediche specialistiche, che porta ad 
un allungamento delle liste d’attesa in determinate specialità e ad un non 
appropriato utilizzo delle strumentazioni. Reputa che ciò possa essere in parte 
risolto con l’apposizione del corretto codice di priorità sulle impegnative. 
 
La dott.ssa RICCARDI precisa che, per quanto riguarda quest’ultimo obiettivo, è 

stata apportata una modificazione al programma delle prenotazioni del CUP, in quanto lo 
stesso non consentiva di fissare una data oltre un certo periodo temporale e, pertanto, il 
paziente che aveva la necessità di prenotare una visita di controllo, ad esempio, dopo un 
anno, non poteva farlo subito dopo la prima visita.  
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L’Assessore LANIÈCE prosegue nell’elencazione degli obiettivi principali che 

l’Azienda USL deve perseguire nell’anno in corso: 
 

• “Riduzione della degenza media nell’ambito dei ricoveri ordinari”, con particolare 
riferimento ai reparti di chirurgia, in cui si chiede di ridurre la degenza media pre-
operatoria;  

• “E dopo?”, per cui è necessario trovare un accordo con gli enti locali sulle modalità 
di erogazione dei servizi. Precisa che, a tal fine, assume una particolare rilevanza il 
protocollo d’intesa che dovrà essere stipulato con il Celva, in quanto dovranno 
essere rivisti gli standard dei servizi che vengono forniti nelle strutture socio-
assistenziali territoriali e dall’assistenza domiciliare integrata, considerato il 
progressivo invecchiamento della popolazione. Informa che tale revisione sarà 
oggetto di una deliberazione della Giunta regionale, la cui bozza sarà sottoposta 
all’esame della Commissione.  

• “Definizione e successiva attivazione del nuovo assetto organizzativo dell’area 
territoriale, dell’area tecnico-amministrativa, dell’area della prevenzione in 
un’ottica di contenimento della spesa”, per cui saranno eliminate alcune strutture 
nell’organigramma e ne saranno accorpate le funzioni.  
 
La Consigliera MORELLI, nel ringraziare l’Assessore e il Direttore generale 

dell’USL per le informazioni date, domanda se la programmazione sanitaria venga fatta 
attraverso il Piano socio-sanitario, a seguito del quale la delibera regionale dà le 
indicazioni all’USL che le applica attraverso il PAL (Piano attuativo locale).  

  
La dott.ssa RICCARDI risponde affermativamente, aggiungendo che la delibera 

annuale approvata dalla Giunta regionale definisce gli obiettivi che l’Azienda deve 
conseguire nell’anno di riferimento e le risorse che ha a disposizione; successivamente, 
l’Azienda predispone il PAL e poi si sigla un contratto di programma attraverso 
un’ulteriore delibera dell’organo esecutivo.  

 
*** 

Alle ore 16.35 l’Assessore LANIÈCE e la dott.ssa RICCARDI lasciano la sala di 
riunione. 

*** 
 

La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso dell’audizione. 
 
Il Presidente MAQUIGNAZ chiude la seduta alle ore  16.35. 
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Letto, approvato e sottoscritto 
 
 
 
 
IL PRESIDENTE  IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  

(Gabriele MAQUIGNAZ) (Emily RINI) 
 
 
 
 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO  
(Monica DIURNO) 

 
 
 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Data di approvazione del presente processo verbale:  
 
 


